

Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

Mtro. Luis Puebla y Cuadra (1860-1929)

"Porque la existencia es digna de ser vivida, cuando se orienta en el mundo dela dignidad humana" Nació en Cocoyoc, Morelos en 1860, en Playa Vicente, Veracruz. Siempre presentó gran predilección por las ciencias matemáticas. Al terminar la primaria, sus docentes lo enviaron a la Escuela de Agricultura de la Capital de la República, donde se graduó de Topógrafo e Ingeniero Agrónomo.

Recomendado por el general Manuel González, llegó a Tamaulipas en 1866 con la idea de hacer su servicio social. Se estableció en la antigua Hacienda de Dolores, del municipio de Padilla. Ahí trabajo como agrónomo y docente en la escuela primaria. Posteriormente, por los excelentes resultados obtenidos en su ejercicio educativo, fue llamado por las autoridades a Ciudad victoria, donde fundo en 1888 el Instituto Científico y Literario, actual Normal Federalizada de Tamaulipas.

El docente Luis Puebla y Cuadra sin ser tamaulipeco, vino a la región central del Estado a realizar reformas en la educación sistemática y fundar una gran institución educativa que, en más de cien años de vida pedagógica, ha contribuido a formar eficientes profesionales de la educación. Esto es un buen ejemplo para la juventud, porque se demuestra que los valores humanos y culturales no tienen un lugar en, ni tiempo determinado, que se pueden realizar y luchar por ellos en cualquier parte ya que obedecen a fines nobles altruistas.

La Junta de Instrucción Pública de la Villa de Padilla, Tamaulipas; considerando eficiente la labor instructiva del ingeniero Luis Puebla Y Cuadra, lo designó Director de la Escuela Primaria, la cual organizo de acuerdo con los nuevos programas y métodos de estudio de la época de la Reforma Liberal.

Comprobando el gobernador del Estado Don Alejandro Prieto, el buen aprendizaje de las niños y los niños debido a la eficiente preparación científica y pedagógica de Luis Puebla y Cuadra, lo invitó para que integrara la comisión que estudiaría la creación de una institución de educación superior.



Aprobado el estudio respectivo, el gobernador, con fecha 10 de septiembre de 1888, autorizó el funcionamiento del Instituto Científico y Literario con carácter particular, pero contando con la ayuda económica del gobierno estatal, designó como Director de dicha institución al mismo Luis Puebla y Cuadra.

Era un hombre de recia personalidad, solo rendía homenaje a la ciencia y a la virtud.

Tenía un tacto técnico pedagógico como pocos, decía "Que se deben preferir los métodos educativos porque desarrollan la potencia productiva, despiertan el espíritu de la investigación, y se convierten en hábito la observación, el análisis, la deducción y inducción, por el método puramente educativo, la enseñanza es lenta, más los resultados son valiosos

Apuntaba a que la esencia de la educación era "hacer participar progresivamente al educando en el mundo de los valores o bienes culturales practicando la verdad, la bondad y la justicia, formando hombres superiores porque la existencia es digna de ser vivida cuando se orienta en el mundo de la dignidad humana"

Por otra parte, afirmaba que el docente necesita dominar la materia que enseña y estudiar amplia y profundamente la ciencia de la educación, la psicología y la ciencia del niño.

Los anteriores antecedentes nos hacen opinar que el ingeniero Luis Puebla y Cuadra, se le debe considerar como un verdadero docente de vocación.

Fallece el 18 de enero de 1929, en Playa Vicente, Veracruz. En mayo 30 de 1980, sus restos fueron trasladados a Ciudad Victoria, actualmente sus restos descansan en el patio central de la Benemérita Normal Federalizada del Estado de Tamaulipas.

¡BIENVENIDO! Mayo de 1994